



Le racisme expliqué à ma fille

Tahar Ben Jelloun

[Download now](#)

[Read Online](#) 

Le racisme expliqué à ma fille

Tahar Ben Jelloun

Le racisme expliqué à ma fille Tahar Ben Jelloun

Un enfant est curieux. Il pose beaucoup de questions et il attend des réponses précises et convaincantes. On ne triche pas avec les questions d'un enfant. C'est en m'accompagnant à une manifestation contre un projet de loi sur l'immigration que ma fille m'a interrogé sur le racisme. Nous avons beaucoup parlé. Les enfants sont mieux placés que quiconque pour comprendre qu'on ne naît pas raciste mais qu'on le devient. Parfois. Ce livre qui essaie de répondre aux questions de ma fille s'adresse aux enfants qui n'ont pas encore de préjugés et veulent comprendre. Quant aux adultes qui le liront, j'espère qu'il les aidera à répondre aux questions, plus embarrassantes qu'on ne le croit, de leurs propres enfants.

« Plus de dix ans après le dialogue avec Mérième, qui avait elle-même dix ans, j'ai voulu rendre compte de mes échanges avec les enfants du monde entier que je ne cesse de rencontrer. Car nous constatons ensemble que non seulement le racisme n'a pas reculé mais qu'il s'est banalisé et dans certains cas aggravé. Nous essayons de comprendre ses nouvelles manifestations : la montée de l'antisémitisme et de l'islamophobie, les discriminations dont les immigrés sont victimes, et l'entrée en scène de l'"identité nationale" »...

Le racisme expliqué à ma fille Details

Date : Published September 17th 2004 by French & European Pubns (first published 1998)

ISBN : 9782020680233

Author : Tahar Ben Jelloun

Format : Paperback 208 pages

Genre : Nonfiction, Cultural, France, Philosophy

 [Download Le racisme expliqué à ma fille ...pdf](#)

 [Read Online Le racisme expliqué à ma fille ...pdf](#)

Download and Read Free Online Le racisme expliqué à ma fille Tahar Ben Jelloun

From Reader Review **Le racisme expliqué à ma fille** for online ebook

Amina says

"Chaque visage est le symbole de la vie. Toute vie mérite le respect. Personne n'a le droit d'humilier une autre personne. Chacun a droit à sa dignité. En respectant un être, on rend hommage, à travers lui, à la vie dans tout ce qu'elle a de beau, de merveilleux, de différent et d'inattendu. On témoigne du respect pour soi-même en traitant les autres dignement "

Alberto says

Da far leggere in tutte le scuole.

Simona Fedele says

Pochi concetti ma spiegati in modo chiaro e semplice. Solo gli adulti possono essere razzisti. I bambini, invece, nascono e crescono senza preconcetti, almeno fino a quando qualcuno non glieli inculca

Wafaa says

Ce dernier passage m'a fendu le coeur...

“À la rentrée des classes regarde tous les élèves et remarque qu'ils sont tous différents, que cette diversité est une belle chose. C'est une chance pour l'humanité. Ces élèves viennent d'horizons divers, ils sont capables de t'apporter des choses que tu n'as pas, comme toi tu peux leur apporter quelque chose qu'ils ne connaissent pas. Le mélange est un enrichissement mutuel.

Sache enfin que chaque visage est un miracle. Il est unique. Tu ne rencontreras jamais deux visages absolument identiques. Qu'importe la beauté ou la laideur. Ce sont des choses relatives. Chaque visage est le symbole de la vie. Toute vie mérite le respect. Personne n'a le droit d'humilier une autre personne. Chacun a droit à sa dignité. En respectant un être, on rend hommage, à travers lui, à la vie dans tout ce qu'elle a de beau, de merveilleux, de différent et d'inattendu. On témoigne du respect pour soi-même en traitant les autres dignement.”

Ghita Benabbou says

"On ne naît pas raciste, on le devient". D'origine, on ne l'est pas. Soit on apprend à être raciste, soit à lutter contre. 'à ma fille', ça indique que c'est une éducation à apprendre aux enfants depuis leur jeune âge. Bref, il faut savoir que « la richesse est dans la différence ».

Un excellent livre. (y)

Nanou Nawel says

<https://livresquecommetout.blogspot.c...>

Je vous tire chapeau Monsieur Ben Jelloun. Le racisme est une vraie maladie qui touche, malheureusement un grand nombre d'humains. Ce mal n'est pas physique mais psychique. C'est pourquoi il est très important d'éduquer les enfants dès leur jeune âge et leur inculquer le respect envers les autres. Il en va de la responsabilité de tout le monde.

Il faut cesser de mépriser l'autre du fait qu'il soit différent de nous. Cela est absurde et indigne. Nous sommes tous égos et nous avons tous les mêmes droits, personne n'est mieux que l'autre et personne ne vaut plus que l'autre.

Merci à tous ceux qui luttent pour instaurer la tolérance et l'égalité entre tous.

Kawtar Morchid says

Je sais que c'est pour expliquer le racisme à un enfant mais c'est pas convainquant. L'auteur déjà mélange des concepts qui sont séparables. Un étranger n'est pas forcément quelqu'un d'une race différente. Le fait de ne pas s'intéresser à quelqu'un qui est différent ne signifie pas forcément être raciste. Avoir peur de l'inconnu n'est pas raciste..... les gens qui sont contre une certaine religion ou bien aspect culturel ne sont pas racistes. Le racisme c'est le fait de mépriser quelqu'un pour la couleur de sa peau ,pour sa race.

Kawtar Tamir says

"À la rentrée des classes, regarde tous les élèves et remarque qu'ils sont tous différents, que cette diversité est une belle chose. C'est une chance pour l'humanité. Ces élèves viennent d'horizons divers, ils sont capables de t'apporter des choses que tu n'as pas, comme toi tu peux leur apporter quelque chose qu'ils ne connaissent pas. Le mélange est un enrichissement mutuel.

Sache enfin que chaque visage est un miracle. Il est unique. Tu ne rencontreras jamais deux visages absolument identiques. Qu'importe la beauté ou la laideur ! Chaque visage est le symbole de la vie. Toute vie mérite le respect. Personne n'a le droit d'humilier une autre personne. Chacun a droit à sa dignité. En respectant un être, on rend hommage, à travers lui, à la vie dans tout ce qu'elle a de beau, de merveilleux, de différent et d'inattendu. On témoigne du respect pour soi-même en traitant les autres dignement."

Hafsa says

Ce qui m'a déplu c'est la comparaison que l'écrivain a mis entre l'enfant palestinien et l'enfant israélien en

troppo generico e superficiale: tante belle frasi, ma nessuna riflessione veramente approfondita od originale. Con un tema del genere si poteva fare molto ma molto di più di una lezioncina da sussidiario; senza addentrarsi in tecnicismi o studi sociologici perché si parla pur sempre di un testo per l'infanzia, ma i ragazzi sono più svegli di quanto l'autore gli dia credito.

Ennesimo esempio di libro in cui si premiano più le intenzioni che la realizzazione, a mio parere poco più che passabile.

Laura ????? says

"Non incontrerai mai due volti assolutamente identici. Non importa la bellezza o la bruttezza: queste sono cose relative.

Ciascun volto è il simbolo della vita. E tutta la vita merita rispetto.

È trattando gli altri con dignità che si guadagna il rispetto per se stessi."

Tahar Ben Jelloun

Gaetano says

La figlia a cui si rivolge l'autore, il franco-marocchino Tahar Ben Jelloun, aveva circa 10 anni al momento della prima redazione del saggio, nella Francia del 1998 che manifestava contro le misure razziste insite nella legge Debré.

Ed il titolo dice tutto: padre e figlia si confrontano su un argomento sempre attuale, con una semplicità disarmante che non sminuisce il valore del contenuto; si parla di etnie, colonialismo, religioni, genetica, odio razziale. Non manca qualche pagina sullo sterminio degli ebrei operato dal nazismo, un genocidio vero e proprio effettuato con la terribile motivazione di eliminare della gente che, per la presunzione di appartenenza ad una razza inferiore, non aveva diritto di vivere.

Ci vuole coraggio per riconoscere i propri errori. Il razzista quel coraggio non ce l'ha.

Lettura facile, ma non banale e, soprattutto, portatrice di un messaggio di tolleranza e di inclusione. E scusate se è poco.

Lo stile è volutamente elementare; perfetto da leggere a scuola.
